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RODÍzIO NA CAPItAL
Placas liberadas

Com a chegada do ano novo, 
é tradição celebrar com fogos de 
artifício. No entanto, essa tra-
dição pode causar estresse nos 

animais. Segundo a veterinária 
Marília Bastos, quase 80% dos 
pets podem ter problemas por 
causa dos fogos.  Cidades 4

No Spotify, YouTube (youtube.com/@PortalJornaldeJundiai), 

Tik Tok e Portal JJ (jj.com.br)

Fogos representam 
riscos para animais

Lideranças políticas 
de Francisco Morato

No dia 31, a dona da Lunna prepara um lugar mais calmo para ela ficar

O ex-prefeito Zezinho Bressane ao lado da liderança Douglas Cavalcante

QUeStÃO Pet
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Reprodução/ Podcast JJ

Divulgação

A Unidade de Gestão de Espor-
te e Lazer (Ugel) da Prefeitura de 
Jundiaí terá um salto em seu Or-

çamento para 2024, passando de 
R$ 6 milhões para R$ 15 milhões. 
Com 6.357 pessoas inscritas em 

suas atividades, desde crianças a 
pessoas da melhor idade, e ainda 
2.490 atletas, também desde a for-

mação até o rendimento, os nú-
meros são significativos. Sem con-
tar os 349 inscritos no Programa 

de Esportes e Atividades Motoras 
Adaptadas (Peama).

Esportes 8

Orçamento do Esporte 
mais que dobra em 2024

Investimentos nos Complexos Esportivos marcaram ano de 2023 e sinalizam mais entregas ao longo do próximo ano

Divulgação

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

PINACOteCA e SOLAR tRÂNSItO

Exposições continuam 
até o dia 6 de janeiro

Mulheres preferem 
aulas com instrutoras

Mesmo com a passagem do dia 

25, o clima do Natal Luz segue por 

Jundiaí até o dia 6 de janeiro, com as 

exposições natalinas. Cultura & Théo 7

Um número cada vez maior de 

mulheres tem optado por aulas de 

direção ministradas por instrutoras 

do sexo feminino. Cidades 5

Divulgação Divulgação

Uma mulher foi agredida com 
uma paulada na Vila Arens, em 
Jundiaí, na tarde desta quarta-

-feira (27), por se recusar a pagar 
um “flanelinha” por cuidar de seu 
carro. Um suspeito de ser o flane-

linha foi detido por policias mili-
tares, pelos crimes de lesão corpo-
ral e ameaça.  Polícia 6

Mulher se recusa a dar dinheiro 
e é agredida por flanelinha

VILA AReNS

Em 2023, segundo dados da 
Prefeitura, Jundiaí reduziu em 
mais de 63% a fila de espera por 

cirurgias eletivas e em 48% a de 
consultas especializadas.

 Cidades 5

Filas de espera caem 
63% ao longo do ano

Divulgação

Foram 1,9 mil cirurgias de baixa e média complexidades em menos de um ano

CIRURGIAS e CONSULtAS
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Lembrei-me neste fi-
nal de ano, dos anos que-
ridos de infância, de um 
velho conto infantil, que 
me serve para reflexão 
para um novo tempo que 
se aproxima.

Era uma vez uma ilha, 
onde moravam todos os 
sentimentos: a Alegria, a 
Tristeza, a Sabedoria e to-
dos os outros sentimentos. 
Por fim o Amor. Um dia, 
foi avisado aos moradores 
que aquela ilha iria afun-
dar. Todos os sentimentos 
apressaram-se para sair da 
ilha. Pegaram seus barcos 
e partiram. Mas o amor fi-
cou, pois queria ficar mais 
um pouco na ilha, antes 
que ela afundasse. Quan-
do, por fim, estava quase 
se afogando, o Amor come-
çou a pedir ajuda. Nesse 
momento estava passan-
do a Riqueza, em um lindo 
barco. O Amor disse: “Ri-
queza, leve-me com você.” 

- Não posso. Há 
muito ouro e prata no 
meu barco. Não há lu-
gar para você.

Ele pediu ajuda à Vai-
dade, que também vi-
nha passando. “Vaidade, 
por favor, me ajude.”

- Não posso te ajudar, 
Amor, você está todo mo-
lhado e poderia estragar 
meu barco novo. 

Então, o amor pediu 
ajuda a Tristeza. “Triste-

za, leve-me com você.”
- Ah! Amor, estou 

tão triste, que prefiro ir 
sozinha.

Também passou a 
Alegria, mas ela estava 
tão alegre que nem ou-
viu o amor chamá-la. 
Já desesperado, o Amor 
começou a chorar. Foi 
quando ouviu uma voz 
chamar: “Vem Amor, eu 
levo você!” Era um ve-
lhinho. O Amor ficou 
tão feliz que se esqueceu 
de perguntar o nome do 
velhinho. Chegando do 
outro lado da praia, ele 
perguntou à Sabedoria: 
“Sabedoria, quem era 

aquele velhinho que me 
trouxe aqui?”

A Sabedoria respon-
deu: “Era o TEMPO.” “O 
Tempo? Mas por que só o 
Tempo me trouxe?” “Por-
que só o Tempo é capaz 
de entender o AMOR.”

Este tempo que vive-
mos de mudanças rápi-
das, incertezas e muitas 
dúvidas, muitas vezes 
nos atormentam os dias, 
mas se estamos aqui, te-
mos muito em agrade-
cer. Não queiram ainda 
tentar desatar o véu que 
separa a vida e a mor-
te. Não insistam em vi-
ver coisas que não amou 
e o tempo que deveria 

amar. Não congelem a 
vida, não amem com 
fastio. Não reservem do 
mundo apenas um can-
tinho feliz. Não se en-
cham de calma. Tem 
coisas que não podem 
faltar em nossa vida. Ro-
mance. Prazer. Uma pi-
tada de fantasia. Saltar 
da rotina e viajar. Agra-
deça mais, o sentimen-
to de gratidão é tudo. 
Fomos ensinados a sem-
pre para olhar para fren-
te. Penso que devemos 
aprender a olhar para 
os lados. Mãos para dar-
mos, a quem nos ajuda, a 
quem nos pede ajuda, a 
quem compartilhamos, 
com que caminhamos.

Que esse novo ano 
consigamos estar ao la-
do de um e de outro. Não 
frente, não atrás, mas 
ao lado. Quem sabe, as-
sim entender a aprender 
que somos todos iguais. 
Como escreveu Martin 
Luther King : “Temos 
aprendido a voar como 
os pássaros, a nadar co-
mo os peixes, mas ainda 
não aprendemos a sensí-
vel arte de viver como ir-
mãos.” Quero agradecer 
a todos, que ao longo de 
todos estes anos, me es-
timulam e incentivam, 
com o doce carinho e a 
grata amizade, a minha 
eterna gratidão.

E desejo de todo o co-
ração que tenhamos um 
novo ano, mais amigo, 
mais irmão. Celebremos 
sempre a vida.

GUARACI ALVARENGA é advogado 

(guaraci.alvarenga@yahoo.com.br)

Não à frente, não 
atrás, mas ao lado

Não queiram 
ainda tentar 
desatar o véu 
que separa a 
vida e a morte

GUARACI 

ALVARENGA

Gratidão e agradecimen-
to têm aparecido frequente-
mente na mídia, de forma 
que falar disso pode pare-
cer redundante. No entan-
to, não acredito que real-
mente seja esse o caso pois 
existem muitos aspectos 
tão importantes que explo-
rá-los só aumenta a força 
que a gratidão pode ter.

Primeiro, o agradecimen-
to não é algo montado tal co-
mo uma “receita de bolo” a 
ser seguida em um passo-a-
-passo rígido para se obter 
um produto final. Descar-
to com isso aqueles jargões 
(até um pouco tóxicos, na 
minha opinião) de que “vo-
cê tem que agradecer a tudo 
que acontece na vida porque 
é o melhor a se fazer”. 

Vejo mais a gratidão co-
mo flor rara e preciosa que 
surge no “campo fertil” 
da história de vida de ca-
da um, sempre o fazendo 
na época certa e dentro do 
seu tempo. Acredito que o 
agradecimento só é genuí-
no quando ele nasce per si, 
“regado” por um entendi-
mento maior, uma percep-
ção mais ampla da vida. 

Como é isso?
Só podemos ser verda-

deiramente gratos por algo 
quando compreendemos co-
mo ele se encaixa na nossa 
vida, segundo um contexto 
mais amplo. Com frequên-
cia não sabemos a profun-

didade e o sentido dos fatos 
que nos envolvem no mes-
mo momento em que eles se 
dão. Por isso mesmo temos 
as sensações como surpre-
sa, decepção e arrependi-
mento,  tão comuns na ex-
periência humana.

Medite sobre um destes 
sentimentos: a decepção. 
Como ela surge? Quando al-
go que esperávamos que fos-
se acontecer de determinada 
maneira se manifesta reve-
lando-se radicalmente dife-
rente de tudo que era aguar-
dado. Como poderíamos ser 
gratos por isso? Antes de tu-
do, precisamos admitir que 
seria “forçar a barra” agra-

decer por uma decepção no 
momento em que ela chega.

Imagine uma criança 
que espera ganhar um de-
terminado brinquedo. Che-
ga então a sua madrinha, 
que ela tinha certeza que 
iria satisfazer o desejo “de 
primeira”  dando-lhe algo 
interessante, mas não o es-
perado. Chega o tio querido 
e … “ bola na trave” ; Nada do 
brinquedo. 

Assim se seguem o primo, 
a avó (até você, vó?), a tia dis-
tante, o vizinho… Caramba! 
Ninguém vai dar o brinque-
do certo para essa criança? 

Criei o cenário para che-
gar neste ponto: seria insó-
lito (bizarro,até) se a crian-

ça aí  falasse: “Quer saber? 
Sou grato por ninguém me 
dar o brinquedo, pois tudo 
o que nos é dado, pode ser 
retirado! O melhor mesmo 
é construir e merecer a ca-
pacidade de ter o brinquedo 
pelas minhas forças e traba-
lho. Isso vai me fortalecer 
para além do que eu imagi-
no!”. Caso escrevesse isso, 
no mínimo o leitor(a) iria 
me questionar se realmen-
te era uma criança falando, 
pois não trata-se de uma ati-
tude infantil.

Entenderam? Somen-
te com uma postura mais 
adulta, de visão mais am-
pla, seria possível essa inter-
pretação e agradecer por um 
fato onde, mais do que qual-
quer benefício que o brin-
quedo daria para a alma da 
criança, despertou-se o espí-
rito de conquista no coração 
daquele ser,  que potencial-
mente seguirá perene e In-
domável por toda a sua vida.

Essa é a energia da grati-
dão que surge depois de anos 
e experiência preparando o 
terreno do entendimento. De 
início é modesta, tal qual cha-
ma de vela, mas depois que se 
firma, faz-se presente nas cer-
canias sob a forma de luz for-
te como o clarão do sol.

O agradecimento mostra-
-se, então, não só como mar-
ca de conclusão de uma vi-
vência, mas também sinal de 
sua aceitação e entendimen-
to mais profundos, através 
de um caminho que come-
çou em confiança e entrega.

ALEXANDRE MARTIN é médico 

especialista em acupuntura e com 

formação em medicina chinesa e 

osteopatia (xan.martin@gmail.com)

Chama luminosa 
do agradecimento

O agradecimento 
não é algo 
montado tal 
como uma 
“receita de bolo”

ALEXANDRE 

MARTIN 

Ter que escrever sema-
nalmente me fez ter um 
olhar mais apurado.

Nisso de ficar procuran-
do a crônica da semana eu 
vejo o quanto do mundo já 
me passou despercebido. As 
pitadas de vida que contêm 
cada uma das histórias que 
conto aqui semanalmente.

Dia desses levei minha 
bicicleta para um ajus-
te de rotina. Sabendo que 
seria algo que demora-
ria uma hora pra ser fei-
to carregava comigo um 
livro. Enquanto os repa-

ros eram feitos, me sentei 
na praça da frente e fiquei 
imerso na leitura.

Estou lendo “Tudo sobre 
o amor”, da Bell Hooks. É 
um livro que me desliga da 
realidade. Preciso até escre-
ver sobre isso, mas voltando 
à história da semana...

Estava lá eu, concentra-
do quando uma voz me as-
susta com sua pergunta:

“O que significa essa sua 
tatuagem?”

Antes mesmo que eu 
pudesse responder, me dei 
conta de que eu estava de re-
gata e que o rapaz, um mo-
rador de rua, apontava para 
meu braço esquerdo. Tendo 
hoje os dois braços tatuados 
eu preciso que o interlocu-
tor seja mais específico.

A minha primeira von-
tade era usar a resposta rís-

pida que tenho decorada 
pra essa pergunta evasiva.

“Significa que eu tinha di-
nheiro e o tatuador horário.”

Essa resposta costuma 
funcionar muito bem ao 
seu propósito, que é afas-
tar pessoas demasiada-
mente curiosas. Porém o 
sorriso do senhor em ques-
tão me desmontou, não 
consegui ser seco e usei 
a resposta polida que uso 
para pessoas que gosto e 
para alguns familiares.

“Essa é uma rosa dos 
ventos, significa direciona-
mento. Traz rumo e dire-
ção para a minha vida.” Ele 
sorriu agradeceu, elogiou a 
tatuagem e me comparti-
lhou a dele. Era o super-he-
rói Hulk, aquele verde dos 
Vingadores. Ele disse que 
tatuou só porque acha boni-

to mesmo. E saiu rindo.
E eu fiquei ali parado fei-

to um palerma com o livro 
na mão, invejando a capaci-
dade de ser assim, simples-
mente sincero com um des-

conhecido. Admirando a 
capacidade que eu não tive.

Eu sempre falo que ta-
tuagens são adornos que a 
gente em plena certeza de 
não querer mais tirá-los os 
eternizamos na pele. Mas, 
por alguma razão, busquei 
de uma diplomacia de ara-

que ao invés de falar o que 
penso. Diplomacia esta que 
aquele rapaz não teve e ain-
da resumiu muito melhor o 
meu argumento com a sim-
ples frase “Tatuei porque 
achei bonito”.

Demorei ainda alguns 
minutos para conseguir en-
tender o que havia aconte-
cido e voltar para a leitura. 
Eram muitas informações a 
serem processadas.

A toda semana eu busco 
me conectar com as pesso-
as por meio de meus textos 
aqui e com uma simples per-
gunta de um desconhecido 
eu me dei conta do quanto 
de estereótipos que eu pre-
ciso romper para poder ter 
uma comunicação franca.

Quantas vezes a vida es-
pera essa coragem de peito 
aberto de conversar com um 

desconhecido? Matar essa 
curiosidade, compartilhar 
uma opinião, um gosto?

Eu quem já usei em al-
gumas crônicas a expres-
são geração TikTok me vi 
tão acelerado quanto eles, 
vivendo a vida em 2X dei-
xando passar o que real-
mente importa.

Depois de tanto pensar, 
me levantei e fui até a ofi-
cina buscar minha bicicle-
ta. Chegando lá perguntei 
pro mecânico como vai a 
vida. Ficamos conversando 
bobagens do cotidiano. Ele 
até me contou como vai Pal-
meiras. E olha que nem de 
futebol eu gosto.

Eu gosto mesmo é de 
conversar...

JEFFERSON RIBEIRO é autor e cronista 

(jeffribeiroescritor@gmail.com)

O significado da minha tatuagem

O sorriso do 
senhor em 
questão me 
desmontou, não 
consegui ser seco

JEFFERSON 

RIBEIRO
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O comportamento dos 
preços dos alimentos e a 
política monetária, que 
impôs juros altos na econo-
mia em 2023, foram fatores 
que ajudaram a inflação fi-
car controlada neste ano 
que termina. A avaliação 
é de especialistas ouvidos 
pela Agência Brasil, nesta 
quinta-feira (28), quando 
foram divulgados dois ín-
dices de inflação. 

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo 15 (IPCA-15), ti-
do como a prévia da infla-
ção oficial do país, fechou 
2023 em 4,72%, o menor 
resultado dos últimos três 
anos. O dado é do Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

Calculado pela Funda-
ção Getulio Vargas, o Ín-
dice Geral de Preços - Mer-
cado (IGP-M) apresentou 
deflação no ano, ou seja, a 
média dos preços ficou em 
queda de 3,18%. O resulta-
do marca uma inflexão do 
índice, que chegou a fechar 
2020 em 23,14%. O ano de 
2021 também ficou na casa 

de dois dígitos, 17,78%. Em 
2022, sinalizou desacelera-
ção, terminando em 5,45%. 

FATORES
Para o economista e 

professor do Ibmec Gilber-
to Braga, os números mos-

tram acertos da política ma-
croeconômica do governo e 
do Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco 
Central (BC), responsável 
por ditar a taxa básica de ju-
ros da economia, a Selic.

Ao longo do ano, a Se-

lic foi mantida em pata-
mares altos, como forma 
de desestimular a econo-
mia e, consequentemen-
te, combater a inflação. O 
ano começou com taxa de 
13,75% e, depois de qua-
tro cortes seguidos no se-

gundo semestre, encerra 
2023 em 11,75%.

Braga destaca que há 
grupos de preços que ain-
da pressionam os índi-
ces. “Principalmente dos 
aluguéis, que vêm subin-
do mais do que a inflação 
média da economia”. Mas 
ressalta que “o preço dos 
alimentos, de uma forma 
geral, vêm caindo, o que 
vem contrabalançar de 
maneira positiva as pres-
sões de aumento”. 

O professor do Ibmec es-
pera manutenção da ten-
dência para o próximo ano. 
“Para 2024, esse compor-
tamento dos preços deve 
permanecer com a infla-
ção tendendo a cair”. No en-
tanto, Gilberto Braga apon-
ta que há riscos vindo de 
fora do Brasil. “Pressão ex-
terna, sobretudo, por con-
ta dos conflitos bélicos da 
Rússia com a Ucrânia e do 
Oriente Médio [ofensiva is-
raelense na Faixa de Gaza], 
que influenciam os preços 
do petróleo, dos seguros e 
do livre fluxo de comércio 
internacional”, descreve. “A 
expectativa, apesar dessas 
ameaças, é bastante positi-
va para 2024”, completa. 

Inflação em 2023 freou com 
preço de alimentos e juros

ECONOMIA Além dos preços nas gôndolas de mercados, política monetária ajudou a controlar inflação ao longo do ano

TÂNIA RÊGO/AGÊNCIA BRASIL

IPCA-15, tido como a prévia da inflação oficial do país, fechou no menor resultado dos últimos três anos

DA AGÊNCIA BRASIL
grupo.editores@jj.com.br

O PL, o PP e o Republica-
nos entraram nesta quinta-fei-
ra (28) no Supremo Tribunal 
Federal (STF) com ação para 
garantir a eficácia do projeto 
de lei que estabelece a tese do 
marco temporal para demar-
cação de terras indígenas.

Pela tese, os indígenas 
somente têm direito às ter-
ras que estavam em sua 
posse no dia 5 de outubro 
de 1988, data da promulga-
ção da Constituição Fede-
ral, ou que estavam em dis-
puta judicial na época.

No dia 14 deste mês, o 
Congresso derrubou o ve-
to do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva ao projeto de lei 
que validou o marco. Em se-
tembro, antes da decisão dos 
parlamentares, o Supremo 
decidiu contra o marco.

Na ação encaminhada 
ao Supremo, os partidos ale-
gam que o Congresso exer-
ceu sua competência legis-
lativa ao validar o marco 
temporal. “Em cenário de 
discordância republicana 
entre poderes acerca de de-
terminado conteúdo nor-
mativo, a última palavra 
em um regime democráti-
co, sempre deve ser do Poder 
Legislativo, verdadeira casa 
da democracia”, argumenta-
ram os partidos.

Da Agência Brasil

Partidos se 
unem para 
anular veto

MARCO TEMPORAL

O governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), sancionou 
projeto de lei complemen-
tar que reduz em 20% os 
cargos comissionados e de 
confiança no estado. Com 
a medida, o número de car-
gos comissionados em São 
Paulo foi reduzido de 27 
mil para 21,5 mil. A medida 
passou a valer na própria 
terça. Ninguém será exone-

rado. Todos os cargos corta-
dos já estavam vagos e não 
serão preenchidos.

O Governo de São Pau-
lo pretende preencher ape-
nas 17,2 mil dos 21,5 mil 
cargos comissionados pre-
vistos. Os outros 4.000, se-
gundo a gestão, ficarão 
reservados para “uso emer-
gencial e conforme as ne-
cessidades da gestão”. A es-
trutura salarial também 

foi alterada - antes, contava 
com 207 classes diferentes e 
agora passa a ter 18. Os salá-
rios aprovados agora come-
çam em R$ 2.966, para car-
gos de nível médio, e vão a 
R$ 26.694, de nível superior, 
no topo de carreira.

O estado prevê econo-
mizar cerca de R$ 10 mi-
lhões por mês com a no-
va medida.

Da Folhapress

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva sancio-
nou com 14 vetos o projeto 
de lei que trata do contro-
le, inspeção e fiscalização 
de agrotóxicos no Brasil. 
Em tramitação desde 1999, 
o PL estabelece regras para 
controle, inspeção e fiscali-
zação desses produtos com 
potencial de prejudicar a 
saúde humana e animal, 
bem como o meio ambien-

te, mas largamente utiliza-
dos pelo setor agrícola com 
o intuito de proteger e au-
mentar suas produções.

O Brasil é o maior con-
sumidor de agrotóxicos do 
mundo. Entre 2019 e 2022, 
foram liberados 2.181 novos 
registros, o que correspon-
de a uma média de 545 por 
ano. Em 2023, o país apro-
vou 505 novos registros de 
pesticidas, segundo o Mi-

nistério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento. 

A expectativa era de que, 
com a nova legislação, o nú-
mero ficasse ainda maior. 
Durante sua tramitação no 
Senado, o projeto foi alvo 
de críticas de diversas enti-
dades, a ponto de ser apeli-
dado de “PL do Veneno” pe-
la Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz).

Da Agência Brasil

Lei reduz cargos de comissão Agrotóxicos com ressalvas
SEM EXONERAÇÃO PROJETO APROVADO COM VETOS

PELA ORDEM
Pré-candidato no 
Guarujá é morto
O jornalista Thiago Rodri-

gues, de 34 anos, pré-can-

didato à prefeitura de 

Guarujá (São Paulo), foi 

assassinado a tiros na noite 

de quarta-feira (27). O crime 

aconteceu no bairro onde 

ele participava de uma 

confraternização. Policiais 

militares que atenderam 

ao chamado encontraram, 

perto do corpo da vítima, 

dois celulares. Também 

foram encontrados na área 

estojos vazios de munição 

calibre 9mm. O carro utili-

zado por Thiago estava no 

endereço do crime.  

Israelense é preso 
por não ir guerrear
Tal Mitnick, um adolescen-

te de Tel Aviv de 18 anos, 

negou-se a lutar no conflito 

que se desenrola na Faixa 

de Gaza, chamado por ele 

de “guerra de vingança”, no 

primeiro caso do tipo desde 

os ataques do grupo terro-

rista Hamas contra o sul de 

Israel no dia 7 de outubro. 

Por esse posicionamento, 

foi condenado a 30 dias 

de prisão, uma sentença 

considerada severa para 

o seu caso, já que foi a pri-

meira recusa de sua vida. O 

adolescente integra a Rede 

Mesarvot, um grupo de 

jovens que se negam a se 

alistar no Exército de Israel 

alegando princípios éticos 

ou morais. 

Lula conclui 20% das 
promessas em 1 ano
Depois de um ano de mandato, 

Lula  conseguiu cumprir 20% das 

promessas feitas na campanha 

eleitoral de 2022. Das 103 propos-

tas catalogadas pela Folha de 

S.Paulo, há ainda 22% delas pa-

radas, 25% em ritmo lento e 32% 

em andamento. O maior número 

de concluídas está em economia, 

com 11, questões políticas, com 

2, e saúde, também com 2. Com 

este número, o presidente con-

seguiu cumprir 1 compromisso 

a cada 19 dias de mandato, mais 

lento do que uma hipotética 

média ideal, de 14 dias, para com-

pletar todos os itens em quatro 

anos de administração.

Passagem aérea sobe 
48,11% em 2023
Viajar de avião ficou mais 

caro para o brasileiro neste 

ano. No acumulado até 

dezembro de 2023, a passa-

gem aérea registrou inflação 

de 48,11% no IPCA-15 (Índi-

ce Nacional de Preços ao 

Consumidor Amplo 15). É a 

maior alta dos bilhetes para 

um ano fechado desde 2011. 

À época, a variação havia 

sido de 53,1%. Os dados do 

IPCA-15 foram divulgados 

nesta quinta-feira (28) pelo 

IBGE (Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística). 

Trump diz que levou 
ao sucesso de filme
Donald Trump criticou o 

diretor de “Esqueceram de 

Mim 2”, Chris Columbus, por 

dizer, em uma entrevista, que 

o ex-presidente dos Estados 

Unidos forçou sua participa-

ção no filme de 1992. Trump 

afirmou que sua aparição fez 

o longa se tornar um sucesso. 

Em seu perfil da rede social 

Truth Social, Trump disse 

que a produção do filme 

e o diretor imploraram 

para que ele aparecesse. 

Na época, ele era dono do 

Plaza Hotel em Nova York, 

onde o longa foi gravado 

- antes de ser presidente, 

ele ganhou fama como 

empresário na cidade. 

“Aquela pequena partici-

pação decolou como um 

foguete, e o filme foi um 

grande sucesso, e ainda é, 

especialmente na época do 

Natal. As pessoas me ligam 

sempre que ele é exibido”.

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Decisão aponta que Gayer fez campanha para ex-presidente Bolsonaro

AGÊNCIA BRASIL

Medida tem o objetivo de acomodar bolsistas do ProUni

O que estamos 
fazendo, enquanto 
equipe econômica, 

é um exame 
detalhado 

do Orçamento 
da União

Fernando Haddad

ministro da Fazenda

Assédio eleitoral: deputado vai pagar R$ 80 mil

MEC autoriza mais vagas de direito e medicina

A Justiça do Trabalho em Goiás condenou o deputado federal 

Gustavo Gayer (PL-GO) ao pagamento de R$ 80 mil por danos morais. 

O parlamentar foi acusado pelo Ministério Público do Trabalho de 

assédio eleitoral em âmbito trabalhista durante o segundo turno 

das eleições de 2022. De acordo com o MPT, Gayer realizou reuniões 

com funcionários de diversas empresas para promover “propaganda 

eleitoral irregular” para o então candidato à reeleição Jair Bolsonaro.

O Ministério da Educação autorizou nesta semana a amplia-

ção de vagas em cursos de medicina e direito em instituições 

de ensino superior privadas para o ano de 2024. A medida tem 

como objetivo atender exclusivamente bolsistas do Programa 

Universidade para Todos (ProUni). Esta é segunda vez que a 

Seres autoriza a ampliação de vagas nos cursos de medicina e 

direito com o objetivo de acomodar bolsistas do ProUni. 
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Com a chegada do ano 
novo, é tradição celebrar 
com fogos de artifício. No 
entanto, é importante lem-
brar que essa tradição po-
de causar desconforto e es-
tresse significativos para os 
animais. Segundo a veteri-
nária Marília Bastos, quase 
80% dos pets sofrem de an-
siedade e estresse durante 
esse tipo de celebração.

“O medo de fogos de ar-
tifício não é apenas um in-
cômodo passageiro para os 
animais. Pode ter efeitos du-
radouros na saúde mental 
deles, levando a ansiedade 
crônica e outros problemas 
comportamentais se não for 
gerenciado adequadamen-
te”, alerta a veterinária.

Marília também abor-
da estratégias práticas que 
os tutores podem adotar pa-
ra ajudar seus animais a en-
frentar esse desafio. Entre 
elas estão a criação de am-
bientes seguros, o uso de 
produtos calmantes, o trei-
namento antecipado e a su-
pervisão próxima durante 
as celebrações.

“Os animais, em sua 
maioria, são sensíveis a ru-
ídos altos, por isso é cru-
cial que o tutor ofereça se-
gurança a eles”, afirma. “Eu 
sempre recomendo que os 
donos ficam fechados em 
quartos/ambientes que não 
absorvem muitos ruídos. 
Fique ali com o animalzi-
nho, dê carinho e atenção e 
o mais importante: seja pa-
ciente. Ele está com medo e 
precisa da pessoa que mais 
confia ali.”

Além disso, a veteriná-
ria alerta para a importân-
cia de garantir que os pets 

estejam identificados com 
etiquetas de identificação e 
microchips, caso fujam de-
vido ao estresse causado pe-
los fogos de artifício.

TUTORES
A designer de interiores 

Josimari Pereira da Silva é 
tutora da Lhasa Apso Lun-
na, de 10 anos.

“A Lunna já é um animal 
de idade, então eu sempre es-
tou muito preocupada com 
a saúde dela. Em relação aos 
fogos de artifícios, eu perce-
bo um incômodo. Então, às 
23h30 do dia 31, já começo a preparar um lugarzinho 

mais quieto para ela ficar.”
Josimari, que também é 

tutora de uma gata, perma-
nece no quarto com as pets 
até o barulho acabar. “Fico 
deitada com elas, agradan-
do, oferecendo água. Quan-
do estou viajando, peço pa-
ra que algum familiar faça 
essa parte para mim. Mas 
nunca as deixo sozinhas.”

LEI
Questionada sobre o as-

sunto, a Prefeitura de Jun-
diaí, por meio da Unida-
de de Negócios Jurídicos 
(UGNJ), informa que a Lei 

Municipal nº 9.454, de 2 de 
julho de 2020, que veda o 
manuseio, utilização e sol-
tura de fogos de artifício de 
estampido e artefatos ex-
plosivos pirotécnicos sono-
ros, está em vigor. Em seu 
art. 2º há previsão de apre-
ensão do material, multa e 
até interdição de atividade, 

no caso de pessoa jurídica. 
A multa está estabeleci-

da em 10 Unidades Fiscais 
do Município (UFM’s), po-
dendo ser dobrada em caso 
de reincidência. Vale ressal-
tar que cada UFM tem o va-
lor de R$ 220,93.

Denúncias poderão ser 
feitas via 156 da Prefeitura de 
Jundiaí, através dos seguintes 
canais: - Por telefone: através 
do telefone 156, de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 19h; - Pe-
lo Portal: acessando o ícone 
e-156 no Portal da Prefeitura 
de Jundiaí; - Pelo APP Jundiaí; 
- Guarda Municipal, 24 horas 
por dia, pelo telefone 153.

Quase 80% dos 
pets têm medo de 
fogos de artifício

VIRADA A veterinária Marília Bastos alerta para a necessidade de 

cuidados especiais com animais de estimação durante o réveillon

DIVULGAÇÃO

A designer Josimari é tutora da Lhasa Apso Lunna, de 10 anos, que se sente incomodada com os fogos

RAFAELA SILVA FERREIRA
rferreira@jj.com.br

Gabriel Monteiro/SECOM

A multa está estabelecida em 10 Unidades Fiscais do Município

A Lei Municipal 

que veda o 

manuseio, utilização 

e soltura de fogos 

está em vigor

Para facilitar o acesso de 
munícipes a serviços e ór-
gãos municipais, a Prefeitu-
ra de Jundiaí, por meio das 
Unidades de Gestão de Admi-
nistração e Gestão de Pessoas 
(UGAGP) e Inovação e Rela-
ção com o Cidadão (UGIRC), 
implementou uma nova co-
municação visual no Paço 
Municipal. O Departamen-
to de Administração do Paço 
(DAP) liderou a execução.

A nova identificação es-
tá presente nos corredores do 
Paço, elevadores e na entrada 
de cada setor. As placas estão 
instaladas em pontos de fácil 
visualização, evitando obs-
truções e garantem que uma 
pessoa, ao passar por uma 
placa, consiga visualizar a 
próxima de forma clara. O ta-
manho também foi pensado 
para ser proporcional ao es-
paço e visível a distâncias se-
guras, considerando diferen-
tes alturas de olhos.

“Nós pensamos em uma 
comunicação simples e de fá-
cil compreensão, com as co-
res que remetem a bandeira 
de Jundiaí. Também usamos 

ícones que facilitam a inter-
pretação das pessoas”, disse 
Eduardo Freitas, designer da 
Prefeitura. “As sinalizações 
internas são ferramentas es-
senciais para garantir a efici-
ência, segurança e acessibili-
dade. As normas asseguram 
que essa sinalização atenda 
padrões técnicos que visam 
o bem-estar e a proteção do 
público”, reforça o diretor do 
Departamento de Adminis-
tração do Paço (DAP), Valdeci 
Vilar Matheus.

Logo na entrada da Prefei-
tura, o munícipe, que conta 
com uma recepção para aten-
dimento e encaminhamen-
to das demandas, já encontra 
a identificação de cada setor 
dentro dos elevadores, facili-
tando o acesso. “Nós identifi-
camos que o munícipe, mui-
tas vezes, não sabia onde cada 
setor ficava localizado no Pa-
ço e também quais eram a ala 
norte e a ala sul. Com a iden-
tificação, tudo está separado 
por andares, o que vai facili-
tar bastante os acessos”, lem-
bra o assessor da UGAGP, An-
tônio Carlos Schmidt.

Nova comunicação 
visual no Paço

SERVIÇOS

Divulgação

Placas de identificação também foram colocadas nos corredores

O Hospital de Caridade 
São Vicente de Paulo (HSV) 
ganha reforço para trans-
formar hábitos e mudar a 
cultura da sustentabilidade 
dentro da unidade de saúde. 
A preocupação com a pro-
teção e o impacto da orga-
nização no meio ambien-
te e na sociedade é um dos 
temas de maior relevância 
para a Instituição, habilita-
da como Hospital de Ensi-
no e que, a partir deste mês, 
recebe alunos do terceiro, 
quarto e quinto ano do cur-
so de Engenharia Ambien-
tal da Universidade Estadu-
al de Campinas (Unicamp). 
Os estudantes realizarão o 
Inventário de Gases de Efei-
to Estufa e iniciaram levan-
tamento das emissões dos 
gases decorrentes das ope-
rações do Hospital.

A iniciativa faz parte 
implantação das diretrizes 
ESG (Ambiental, Social e 

Governança) - conjunto de 
critérios pelos quais as em-
presas são avaliadas em re-
lação aos seus impactos am-
bientais, práticas sociais e 
qualidade de governança 
corporativa – no HSV. Re-
centemente, a Instituição 
iniciou um trabalho para 
a construção do relatório 
de sustentabilidade, ferra-
menta estratégica que visa 
comunicar o compromisso, 
o desempenho e os impac-
tos da empresa em relação 
a questões ESG, contribuin-
do para a criação de valor a 
longo prazo.

“Entendemos que esse 
tema relevante precisa ser 
acompanhado com mais 
atenção. Por meio da meto-
dologia ESG, o São Vicente 
está pronto para adotar es-
sas novas medidas com foco 
no fortalecimento da gover-
nança, impacto social e no 
meio ambiente. Estamos di-

gitalizando vários proces-
sos e a intenção é tornar o 
HSV um hospital 100% di-
gital e zero papel em 2024. 
Estamos conciliando for-
ças para redução dos impac-
tos ambientais gerados pelo 
complexo do Hospital São 
Vicente”, explica o superin-
tendente, Matheus Gomes.

O primeiro contato com 
a universidade para sugerir 
a parceria foi realizado pe-
la responsável pelo depar-
tamento de Compromis-
so Social, Viviane Rasera. 
O trabalho tem por objeti-
vo aproximar o Hospital da 
sociedade, firmar parcerias 
estratégicas e alinhar os in-
teresses da Instituição com 
a comunidade.

A profa. Dra. Simone 
Andréa Pozza, coordena-
dora associada do curso de 
Engenharia Ambiental da 
Unicamp, conta que os alu-
nos receberam o convite 

com muita alegria. “Achei a 
iniciativa bem legal e acei-
tei o desafio, mas sabia que 
teríamos que formar uma 
equipe. Mandei um e-mail 
para a lista de alunos e a res-
posta foi a melhor possível. 
Todos se colocaram à dispo-
sição e ficaram muito inte-
ressados e animados com 
o projeto. Essa é uma expe-
riência muito interessante 
para os alunos e sei que eles 
estão preparados para colo-
car em prática todo o apren-
dizado teórico”.

“Isso é extremamente 
importante para nossa for-
mação profissional. Nós 
fazemos faculdade públi-
ca, então gostaria muito de 
participar de algum projeto 
que tivesse esse retorno efe-
tivo para o meio ambiente. 
Estou feliz de estar aqui e 
fazer parte desse processo”, 
compartilha a estudante, 
Nadiely Cristina Silva.

Alunos da Unicamp iniciam 
trabalho acadêmico no HSV

SUSTENTABILIDADE
Divulgação

O trabalho tem por objetivo aproximar o Hospital da sociedade, firmar parcerias estratégicas e alinhar os interesses com a comunidade
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Em meio ao tráfego caótico 
das grandes cidades, um núme-
ro crescente de mulheres tem 
optado por aulas de direção mi-
nistradas por instrutoras do se-
xo feminino. Os dados mais 
recentes do Departamento Es-
tadual de Trânsito de São Pau-
lo (Detran-SP) revelam que as 
mulheres representam atual-
mente 40% dos condutores no 
estado, ultrapassando a marca 
de 9,8 milhões.

Renata Aparecida Mano-
el, psicóloga de 51 anos, com-
partilha sua perspectiva so-
bre essa escolha, que vai além 
do simples aprendizado vei-
cular. “Se eu tivesse que tirar 
a carteira agora, iria preferir 
uma instrutora porque, por 
natureza, a mulher é mais pa-
cífica e empática”, destaca.

Essa escolha, segundo ela, 
não se trata apenas de uma 
questão de habilidades técni-
cas ao volante. “Muita coisa 
além do trânsito ainda é mas-
culinizada. Nós mulheres 
precisamos exigir nossos di-
reitos e impor nossas vonta-
des. Somos cuidadosas, nos-
sa natureza é proteger a vida.”

Já Margarete Aparecida 
Manoel, é habilitada desde 
1984. Ela conta que teve uma 
ótima experiência com um 
professor e sua CNH foi tira-
da em São Bernardo do Cam-
po, categoria D. “O que sobra 
de força no homem, sobra em 
esperteza e agilidade em al-
gumas mulheres.”

Para Margarete, o trânsito 
sempre foi hostil. Porém, ainda 
dá tempo de melhorar. “Indi-
ferente ao sexo, a inteligência, 
educação e agilidade são de pri-
meira importância”, finaliza.

NAS AUTOESCOLAS
A instrutora de uma auto-

escola na rua Marechal Deo-
doro da Fonseca, Fernanda 
Aparecida Camargo, 44 anos, 
atua há 15 anos na profissão. 
Ela relata o aumento na pro-
cura por aulas ministradas 
por mulheres. “O medo das 

mulheres em relação ao trân-
sito é um reflexo das estrutu-
ras patriarcais. Por isso, a pre-
ferência destas por ter aulas 
de CNH com instrutoras do 
mesmo gênero, muitas vezes 
está vinculada a uma busca 
por conforto e empatia em 
um ambiente historicamen-
te dominado por homens. 
Mulheres confiam em outras 
mulheres.”

Ao optar por se tornar uma 
instrutora, Fernanda compar-
tilha que sua decisão foi moti-
vada pelo desejo de realizar al-

go verdadeiramente fora do 
comum. “Eu queria fazer algo 
inusitado.” E para a profissio-
nal, é preciso lidar com as pre-
ocupações de segurança que al-
gumas mulheres podem ter de 
maneira empática. “A primeira 
coisa é dar incentivo. Fazer com 
que a mulher entenda que tem 
a necessidade de aprender a di-
rigir e que pode fazer isso. Que 
pode ter independência.”

Questionada sobre as di-
ferenças nas necessidades de 
aprendizado entre homens e 
mulheres, a instrutora tam-
bém revela que hoje em dia, es-
ta questão é relativa. “Histori-
camente, estereótipos de que 
homens e mulheres têm abor-
dagens distintas ao aprender 
a dirigir moldaram as práticas 
de ensino. O pai ensinava o fi-
lho com 13/14 anos a dirigir em 
casa. A filha deveria aprender 
na autoescola. No entanto, hoje 
as necessidades de aprendizado 
são individualizadas e os tem-
pos mudaram”, finaliza.

Mulheres sentem mais 
segurança com instrutoras

CNH Os dados mais recentes do Detran revelam que as mulheres representam atualmente 40% dos condutores no estado, ultrapassando 9,8 milhões

RAFAELA SILVA FERREIRA
rferreira@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Fernanda Aparecida atua há 15 anos como instrutora e relata o aumento na procura por aulas ministradas por mulheres

DIVULGAÇÃO

Renata diz que a escolha por uma instrutora vai além do aprendizado 

O medo das 
mulheres em 

relação ao trânsito 
é um reflexo 

das estruturas 
patriarcais

Fernanda Aparecida Camargo

Instrutora de CNH

A 39ª Festa da Uva e a 
10ª Expo Vinho deverão re-
gistrar aumento de 10% a 
20% no número de visitan-
tes, segundo projeções da 
Unidade de Gestão de Agro-
negócio, Abastecimento e 
Turismo (UGAAT). O even-
to chega aos 90 anos como 
referência nacional e terá 
mais de 800 atrações com 
mais de 500 artistas locais.

Eduardo Alvarez, gestor 
de Agronegócio, Abasteci-
mento e Turismo, ressalta 
que a perspectiva otimis-
ta está relacionada com a 
consolidação da festa: “90% 
das pessoas que responde-
ram à nossa enquete duran-
te o evento em 2023 afirma-
ram que retornariam com 
certeza, e, com essa propa-
ganda de boca em boca re-
verberando, esperamos um 

aumento de 10% a 20% no 
número de visitantes”.

“Com a vinda de mais 
pessoas, também esperamos 
um aumento das vendas. 
Apesar de 2023 ser um ano 
atípico, com as pessoas gas-
tando menos diante da crise, 
devemos ter um crescimento 
entre 7% e 10% de volume de 
vendas”, afirma Alvarez.

A abertura da edição de 
2024 do evento será no dia 11 
de janeiro. A festa prossegue 
até o dia 4 de fevereiro, às sex-
tas-feiras, das 18h às 22h, aos 
sábados, das 10h às 22h, e aos 
domingos, das 10h às 21h, 
no Parque Comendador An-
tonio Carbonari – Parque da 
Uva – Avenida Jundiaí, s/n.

Durante o evento, o Fun-
do Social de Solidariedade 
de Jundiaí (Funss) arreca-
dará alimentos não perecí-

veis para as suas campanhas 
permanentes. Os visitantes 
poderão levar um quilo de 
alimentos e fazer a entrega 
na entrada da festa.

A edição de 2024 te-
rá ainda concurso de uva, 
que será realizado durante 
os quatro finais de semana. 
Na última etapa, é definido 
o vencedor. Em 2023, foram 
comercializados R$ 26 mi-
lhões dentro da festa.

SERVIÇO
39ª Festa da Uva de Jundiaí e 

10ª Expo Vinho

Data: 11 de janeiro a 4 de 

fevereiro;

Horário: sextas-feiras, das 18h 

às 22h, sábados, das 10h às 22h 

e domingos das 10h às 21h;

Local: Parque Comendador 

Antonio Carbonari – Parque da 

Uva – Avenida Jundiaí, s/n.

Projeção de crescimento de 
10% a 20% em visitantes

FESTA DA UVA

Divulgação

A edição de 2024 terá ainda concurso de uva, que será realizado durante os quatro finais de semana

Na Saúde, 2023 foi o 
ano de equalizar filas, res-
pondendo principalmen-
te ao que ficou represado 
por conta da pandemia de 
Covid-19. Jundiaí reduziu 
em mais de 63% a fila de 
espera por cirurgias eleti-
vas e em 48% de consul-
tas especializadas.

Em menos de um ano, 
foram realizadas cerca de 
1,9 mil cirurgias de baixa 
e média complexidades, da 
meta de três mil, a partir 
de convênio com o Hospital 
São Vicente (HSV). O muti-
rão de consultas com espe-
cialistas, com início em se-
tembro e investimento na 
ordem de R$ 3,6 milhões da 
Prefeitura, ultrapassou 7,2 
mil atendimentos, dos 15 
mil previstos, além de mais 
de 28 mil exames, dos 60 
mil anunciados.

“A saúde, desde 2017, é 
área prioritária e, a partir 
de planejamento, o municí-
pio atua para garantir assis-
tência qualificada em todas 
as necessidades da popu-
lação. Os mutirões respon-
dem ao que ficou represado 
durante a pandemia e a am-
pliação de doenças verifica-
das neste pós-pandemia”, 
afirma o prefeito Luiz Fer-
nando Machado.

“Ao mesmo tempo, se-
guimos investindo em re-
formas e em novas obras 
para garantir serviços com 
melhor ambiência e com 
tecnologia, além de próxi-
mo da casa das pessoas. O 
São Vicente também pas-
sa por transformação, e re-
cebeu melhorias que so-

maram aproximadamente 
11 milhões investidos em 
2023”, completa o chefe do 
Executivo.

TELEINTERCONSULTA
Ao longo do ano, a rede 

municipal de saúde tam-
bém atendeu a necessidade 
de consultas especializadas 
por meio da teleintercon-
sulta, sistema inovador 
ofertado em todos os equi-
pamentos da Atenção Bá-
sica – Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs), Novas UBSs e 
Clínicas da Família. O mo-
delo registrou em torno de 
1 mil atendimentos em 10 
diferentes especialidades e 
3 mil exames de eletrocar-
diograma (ECG), por mês, 
possibilitando a redução 
para até 30 dias do tempo de 
espera em algumas modali-
dades. A ação recebeu in-
vestimento mensal de cerca 

de R$ 200 mil.
“É uma ação que inovou 

e foi ampliada neste ano, as-
sim como a implantação do 
prontuário eletrônico, fer-
ramenta que trouxe ganhos 
na gestão dos cuidados dos 
pacientes e está permitindo 
ações especificas de promo-
ção da saúde para cada re-
gião. Ainda tivemos a insta-
lação dos painéis de voz nas 
recepções dos serviços, que 
veio para garantir, princi-
palmente, a acessibilida-
de de portadores de defici-
ência visual. A saúde teve 
e sempre terá desafios diá-
rios, mas seguimos focados 
para garantir acesso quali-
ficado e em tempo oportu-
no, além de ações voltadas à 
promoção da saúde da nos-
sa população, desde a gesta-
ção”, complementa o gestor 
de Promoção da Saúde, Tia-
go Texera.

Mutirões reduzem filas 
de cirurgias e consultas

SAÚDE

Divulgação

Foram realizadas 1,9 mil cirurgias de baixa e média complexidades
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Uma mulher foi agredi-
da com uma paulada na Vila 
Arens, em Jundiaí, na tarde 
desta quarta-feira (27), por se 
recusar a pagar um ‘flaneli-
nha’ por cuidar de seu carro. 
Um suspeito (flanelinha) foi 
detido por policias militares 
do 49° Batalhão, pelos crimes 
de lesão corporal e ameaça.

Os soldados Schinca-
riol e Maryana faziam  pa-
trulhamento preventivo 
pela área comercial da Vi-
la Arens, juntamente com 
Comando de Grupo Patru-
lha - CGP 1 (2° sargento Da 
Matta, cabo Cleon e solda-
do Arilando), quando fo-
ram parados por populares 
pedindo ajuda, apontando 
um homem que corria em 
direção à rua Barão do Rio 
Branco, após agredir uma 

mulher na rua Emile Pilon.
De imediato a equipe 

foi atrás dele e efetuou a 
abordagem. Realizada bus-
ca pessoal, nada de ilícito 
foi encontrado. Em consul-
ta aos dados criminais, os 
PMs descobriram se tratar 
de criminoso perigoso, com 
vasta ficha criminal, com 
roubos e também homicí-
dio. Ele informou ser guar-
dador de carros e não ter re-
sidência fixa, ou seja, vive 
em situação de rua.

Diante dos fatos, a vítima, 
que se queixava de dores na 
cabeça, devido as agressões, 
foi encaminhada ao hospital.

Já o detido recebeu voz de 
prisão e foi conduzido ao Plan-
tão Policial - uma testemunha 
do crime também compare-
ceu ao DP e foi qualificada no 
Boletim de Ocorrência.

Ele ficou à disposição da 
Justiça.

Mulher se recusa a pagar 
‘flanelinha’ e sofre agressão

VILA ARENS De acordo com a vítima, ela se negou a pagar porque não pediu que ele cuidasse de seu carro; um suspeito foi detido e negou a acusação

DIVULGAÇÃO

PMs conseguiram deter um suspeito do crime; na delegacia, porém, ele foi ouvido e liberado para responder em liberdade

FÁBIO ESTEVAM
festevam@jj.com.br

Policiais militares 
apreenderam grande 
quantidade de entorpe-
centes na madrugada des-
ta quinta-feira (28) no Jar-
dim Tarumã, em Jundiaí.

Os PMs faziam patru-
lhamento pelo bairro quan-
do viram alguns suspeitos 
na frente de um barraco de 
madeira abandonado.

Ao verem a viatura, os 
suspeitos fugiram do local. 
Em vistoria no barraco, os 
policiais constataram que 
o local servia como uma es-
pécie de comércio de aces-
sórios diversos para a ven-
da de entorpecentes.

Foram apreendidos 986 
tubos de com maconha, 
444 tubos pequenos con-
tendo skank, 5,7 kg de ma-
conha em barras e tabletes, 
aproximadamente 20 li-
tros de mistura para lança-
-perfume,  milhares de tu-
bos vazios para armazenar 
drogas, 3 balanças de pre-
cisão, 23 cigarros eletrôni-
cos, 2 aparelhos celulares, 
facas e demais acessórios 
de embalagem.

No total foram apreen-
didos 16 quilos de entor-
pecentes. Todo o material 
foi apreendido e levado ao 
plantão policial.

Um homem suspei-
to de estar praticando fur-
tos a residências no bairro 
Ponte São João, em Jundiaí, 
foi detido por guardas mu-
nicipais do Apoio Tático 
na noite desta quarta-fei-
ra (27), após ser atropelado 
durante tentativa de fugir 
da abordagem. Conduzido 
ao Plantão Policial, porém, 
ele foi ouvido e liberado 
na condição de investiga-
do, já que não foi preso em 
flagrante e não estava com 
nenhum produto furtado. 
Além dele, um outro ho-
mem, com uma televisão 
furtada, também foi detido 
- este, no entanto, foi preso.

Os GMs Pierre e Pereira, 
com o subinspetor Vaz fa-
ziam patrulhamento pre-
ventivo pela Ponte, quando 
se depararam com um mo-
rador de rua empurrando 
um carrinho de supermer-
cado, carregado de tralhas, 
sendo possível notar uma 
televisão envolto a uma to-
alha de mesa.

O homem foi abordado 
e alegou que havia encon-
trado a TV em uma caçam-
ba de lixo na rua Francisco 
Pozzani. Os agentes então 
foram com ele até o local e, 
ao chegarem, se depararam 
com outros dois moradores 
de rua no local, que corre-
ram para direções opostas 
ao avistarem a viatura.

Um deles conseguiu 
fugir. O outro, porém, du-
rante a fuga, foi atropela-
do por um carro. O cho-
que com o automóvel lhe 

causou ferimentos e tam-
bém danificou o veícu-
lo. Imediatamente ele foi 
identificado como sus-
peito de participar de vá-
rios furtos a residência 
no bairro - inclusive f la-
grado por câmeras -, na 

companhia do primeiro 
homem detido (o que es-
tava com a TV).

Ambos foram conduzi-
dos ao Plantão Policial, on-
de o acidentado foi ouvido e 
liberado, na condição de in-
vestigado. O outro foi preso.

PM apreende 
drogas no Tarumã

Suspeito é atropelado na 
Ponte ao tentar fugir da GM

TRÁFICOAPOIO TÁTICO

SSP

DIVULGAÇÃO

A droga foi levada ao Plantão Policial para registro da ocorrência

Porta de uma das casas possivelmente furtadas pelos dois suspeitos

A Polícia Militar reali-
zou a operação Cavalo de 
Aço, em conjunto com a 
Operação Impacto, durante 
o mês de dezembro.

A ação teve início no 
primeiro dia do mês. Até 
terça-feira (26) foram re-
cuperados 19 automóveis, 
dentre eles, 11 motocicle-
tas. O trabalho da polícia 
também resultou no re-
colhimento de 45 motoci-
cletas, muitas delas sem 
identificação e com quei-
xa de roubo/furto.

As ações aconteceram 
na Estrada da Cumbica, 
Estrada Pirajussara-Valo 
Velho, João Robalo, Abílio 
César, Feitiço da Vila, Luar 
do Sertão e Estrada da Ri-
viera em São Paulo, região 
do 37º BPM/M.

Cavalo 
de Aço 
apreende 
50 motos

OPERAÇÃO

NECROLOGIA
ALBINO MARQUES DA SIL-
VA, de 72 anos, divorciado. 
Cremado no Crematório de 
Itatiba.

SILAS FLORENTINO, de 72 
anos, casado. Cremado no 
Crematório de Itatiba.

CELSO LAMBERT, de 60 anos, 
solteiro. Cremado no Crema-
tório de Piracicaba.

O Velório Municipal infor-
mou sobre 3 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.
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CULTURA & THÉO
MÚSICA FESTIVAL

Anitta fica entre os TOP 3 
da Hot Latin Songs

Confira line-up do 
Encontro das Tribos 2024

Além de estar inclusa na Billboard Hot 

100 dos EUA, a cantora alcançou a 

terceira posição na lista do Hot Latin 

Songs, com a música “BELLAKEO”.

O festival acontece nos dias 18 e 19 

de maio de 2024 e conta com 

nomes como Djonga, Criolo, Falcão, 

IamDDB, MC Hariel e Edi Rock.

Divulgação Divulgação

HORÓSCOPO

ÁRIES
Os projetos futuros são total-
mente possíveis, mas prova-
velmente não do jeito que são 
pensados agora, porque sua 
alma ainda não tem as infor-
mações reais sobre o anda-
mento das coisas. Considere 
isso com atenção.

TOURO
O que hoje se apresenta como 
facilidade, amanhã poderá 
muito bem se transformar em 
complicação. Portanto, evite 
cair em contos sedutores, seja 
realista e calcule os efeitos 
colaterais futuros de tudo que 
parecer bom.

GÊMEOS
As pessoas podem mudar de 
opinião e de posicionamento, 
e isso sem que avisem previa-
mente a você. É melhor con-
siderar que o momento atual 
não é ainda revelador sobre a 
verdadeira situação em que as 
pessoas se encontram.

CÂNCER
Usar os mesmos instrumentos 
e estratégias que davam cer-
to outrora não é garantia de 
darem os mesmos resultados 
agora. É uma questão a se pen-
sar e, principalmente, experi-
mentar também novas possibi-
lidades de aproximação.

LEÃO
No embalo do entusiasmo 
tudo é muito bom, mas agora 
seria o momento exato para 
você pisar firme no chão e 
evitar se enredar em histórias 
fantásticas que só custariam 
tempo e energia, e não trariam 
nada de positivo.

VIRGEM
Se tudo será como você deseja 
ou não é algo que irá mudando 
de cara ao longo do tempo. Por 
vezes sua alma é confiante e se 
lança à aventura, noutras sua 
alma prefere pensar tudo com 
timidez, sem muita expectativa.

LIBRA
As conversas que hoje parecem 
inocentes e sem propósito, 
amanhã poderão adquirir im-
portância inusitada. É melhor 
prestar atenção ao que você 
expressa, porque as pessoas 
consideram que suas palavras 
seriam promessas.

ESCORPIÃO
O conforto e segurança con-
quistados através de empenho 
e esforço tendem a se consoli-
dar e agregar ainda mais con-
forto. Compartilhar esse esta-
do de coisas é o desafio futuro, 
para não se tornar uma prisão.

SAGITÁRIO
A delicadeza atual não há de 
mascarar a firmeza que neces-
sariamente terá de ser utiliza-
da para colocar ordem, inde-
pendentemente de as pessoas 
gostarem disso ou não. É um 
momento de puro realismo.

CAPRICÓRNIO
Procure não se complicar dando 
sua palavra sobre assuntos que 
ainda é incerto você conseguir 
cumprir no futuro. Aguarde um 
tempo para decidir, qualquer de-
mora que você obtiver brindará 
com amadurecimento.

AQUÁRIO
As conversas podem evoluir 
e se transformarem em com-
promissos, e uma vez que isso 
aconteça, não haverá como 
voltar atrás. Por enquanto, 
você ainda tem margem de 
manobra para decidir se recua 
ou se segue em frente.

PEIXES
As facilidades são temporárias 
e as dificuldades eternas, é isso 
que parece quando a alma é 
tomada pelo mau humor. No 
entanto, a vida continua, indi-
ferente a qualquer queixa que 
tenhamos dela. Aproveite, as-
sim é melhor.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

César Augusto 

Traldi e Jorge 

Aparecido 

Pinto

Mesmo com a passa-
gem do Natal, o clima do 
Circuito Natal Luz segue 
por Jundiaí até o dia 6 de 
janeiro, com as exposi-
ções de temática natalina 
na Pinacoteca Municipal 
Diógenes Duarte Paes e 
no Museu Histórico e Cul-
tural – Solar do Barão.

“Chegamos mais uma 
vez à reta final do Circuito 
Natal Luz com grande ade-
são de público à programa-
ção e de visitação aos equi-
pamentos culturais. Só no 

Museu, mais de 75 mil pes-
soas conferiram a exposi-
ção de presépios deste ano. 
E na Pinacoteca, que virou 
casa do Papai Noel, vimos 
aumentar em mais de 125% 
as visitações, com mais de 
4,5 mil pessoas este ano”, 
comentou o gestor de Cul-
tura, Marcelo Peroni.

Na Pinacoteca, o visi-
tante ainda pode confe-
rir a exposição de Papais 
Noéis, que este ano conta 
com 500 peças, de diver-
sos tamanhos e materiais, 
do Bom Velhinho e de ou-
tras figuras natalinas, co-
mo árvores de natal, pre-

sentes, bonecos de neve, 
soldados do clássico Que-
bra-Nozes e presépios.

A Pinacoteca fica na Rua 
Barão de Jundiaí, 109 – Cen-
tro. Até o dia 06 de janeiro, 
o espaço ficará aberto de se-
gunda a sexta feira, das 9h 
às 22h, e aos sábados e do-
mingos, das 10h às 18h. 
Neste sábado (30), espaço 
fica aberto até as 13h e rea-
bre para o público na quar-
ta-feira (03), às 10h.

Já no Museu, a Expo-
sição de Presépios 2023 
também com centenas de 
peças, entre acervos pró-
prios e contribuições co-

laborativas de artistas e 
colecionadores, com as re-
produções do nascimento 
do menino Jesus.

Quem visitar o Museu 
poderá ainda aproveitar pa-
ra conferir os seus famosos 
jardins e mais salas exposi-
tivas com presépios no an-

dar inferior.
O Museu fica rua Ba-

rão de Jundiaí, 762 – Cen-
tro. Até o dia 6 de janei-
ro, o Museu irá funcionar 
das 10h às 17h. Neste sába-
do (30), o Museu fecha às 
17h e reabre na quarta-fei-
ra (3), às 10h.

Exposições seguem 
até 6 de janeiro

NATAL Um dos destaques da exposição na Pinacoteca é o Papai Noel gigante

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Divulgação

Papai Noel gigante dá boas-vindas aos visitantes na Pinacoteca

 ARQUIVO JJ

 Gustavo Chechinato será 

parabenizado pela esposa 

Ana Paula e familiares

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Márcia Duarte Paes Bertolli  

(à direita) comemora ao lado  

da irmã Cláudia

César Traldi ganha os parabéns da esposa 

Suzi e das filhas Letícia e Grazziela

Pelo segundo ano con-
secutivo, o aposentado José 
Roberto de Almeida, mora-
dor do Jardim Santa Teresa, 
foi o campeão do Concur-
so de Decoração Natalina 
promovido pela Unidade 
de Gestão de Cultura. O re-
sultado do concurso, que 
fez parte da programação 
do Circuito Natal Luz 2023 
da Prefeitura de Jundiaí e 
parceiros, foi divulgado na 
quarta-feira (27), na página 
132 da Imprensa Oficial.

Com apreciação dos que-
sitos criatividade, originali-
dade, abordagem temática, 
harmonia, estética, ilumi-
nação e impacto visual, o 
vencedor leva como prêmio 
o valor de R$ 2 mil. O segun-
do lugar ficou com Sheila 

Cristina da Cunha, morado-
ra da Vila Liberdade, que le-
va o aporte de R$ 1,5 mil. Já 
a terceira colocação foi de 
Eliana Aparecida Lucio Pin-
to, moradora da Vila Didi, 
com prêmio de R$ 1 mil.

Concurso de 
Decoração Natalina

RESULTADO

Divulgação

Roberto José e a família ficaram 

com a primeira colocação
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O treinador italiano Car-
lo Ancelotti, cotado para as-
sumir a Seleção Brasileira, 
está muito próximo de acer-
tar sua renovação com o Re-
al Madrid, é o que garante o 
jornal espanhol “As”.

O ex-presidente da Con-
federação Brasileira de Fu-
tebol (CBF), Ednaldo Ro-
drigues, havia confi rmado 
que Ancelotti assumiria o 
Brasil na Copa América de 
2024, mas, de acordo com o 
veículo, não existe nenhum 
tipo de acordo entre a enti-
dade e o treinador.

“Ancelotti conversou 
com a mulher e os fi lhos e 
deixou claro que continua 
muito feliz em Madri e que 
se houver a única possibi-
lidade de renovar o contra-
to com o clube do Santiago 
Bernabéu, ele fará isso e as-
sinará sem hesitação”, es-
creveu o jornal.

O motivo da escolha 
pelo Real Madrid não se-
ria por motivos financei-
ros, mas sim por conta 
de todo o apoio que rece-
be dos jogadores, torcida e 
direção do clube.

Ainda segundo o jornal, 
o clube espanhol planeja se 
reunir com Ancelotti para 

confi rmar sua permanên-
cia em janeiro, após a Su-
percopa da Espanha.

“O clube não quer que 
haja novela com o banco 
até o fi nal da temporada, 
em maio, então se tudo con-
tinuar como está agora em 
janeiro poderá surgir uma 
‘fumaça branca’ resultando 

na renovação de Ancelotti 
até 30 de junho de 2025”, foi 
afi rmado na publicação.

O Real Madrid faz sua 
estreia na Supercopa da Es-
panha no dia 10 de janeiro, 
em clássico diante do Atlé-
tico de Madrid. A fi nal es-
tá marcada para o dia 14 do 
mesmo mês.

Ancelotti se aproxima de 
renovação com Real Madrid

LONGE DA SELEÇÃO? 

REPRODUÇÃO/ REAL MADRID

O clube quer se reunir com Ancelotti para confirmar sua permanência

O Corinthians do presi-

dente Augusto Melo esti-

pulou uma idade máxima 

para reforços.

O Corinthians não quer 

contratar jogadores de 

mais de 28 anos. A ideia 

é rejuvenescer o elenco 

com atletas de 20 a 28.

O Timão dispensou Gil 

(36), Giuliano (33), Renato 

Augusto (35), Cantillo (30) 

e viu a aposentadoria de 

Fábio Santos (38). A inten-

ção é diminuir a média de 

idade do plantel.

O Santos anunciou, na 

noite desta quarta-feira 

(27), a contratação do ex-

periente zagueiro Gil. O 

jogador de 36 anos estava 

em fi m de contrato com o 

Corinthians.

Gil chega à Vila Belmiro 

com contrato de um ano - 

com opção de renovação 

por mais 12 meses.

É o 4° reforço confi rmado 

do Santos, que já havia 

anunciado o meia Giuliano 

(também ex-Corinthians) e 

os laterais Aderlan e Jorge. 

O clube também está pres-

tes a fechar a contratação 

do meia Otero.

TIMÃO QUER 
ELENCO JOVEM

SANTOS ANUNCIA 
O ZAGUEIRO GIL

NOTAS

A Unidade de Gestão de 
Esporte e Lazer (Ugel) da 
Prefeitura de Jundiaí encer-
ra 2023 com muito a come-
morar, especialmente no 
atendimento ao cidadão, 
entendendo o esporte como 
parte dos programas de saú-
de e qualidade de vida. Para 
2024 a expectativa é ainda 
melhor, pois o orçamento 
da pasta salta de R$ 6 mi-
lhões para R$ 15 milhões.

Com 6.357 pessoas ins-
critas em suas atividades, 
desde crianças a pessoas da 
melhor idade, e ainda 2.490 
atletas, também desde a for-
mação até o rendimento, os 
números são signifi cativos. 
Sem contar os 349 inscritos 
no Programa de Esportes e 
Atividades Motoras Adap-
tadas (Peama).

A abertura de vagas pa-
ra as aulas de natação em 
2024 foi um bom termô-
metro disso, com mais de 
11 mil inscritos para cer-
ca de 800 vagas. Os centros 
esportivos municipais tive-
ram uma participação mé-
dia de 200 mil pessoas por 
mês e, para manter a quali-

dade no atendimento, 
foram gastos R$ 500 
mil no ano só com 
serviços de zelado-
ria, além das muitas 
melhorias nestes es-
paços públicos, com 
investimentos de R$ 
11,7 milhões.

“Jundiaí é uma ci-
dade que avança sem 
esquecer dos seus ci-
dadãos. Temos agora 
uma epidemia de do-
enças socioemocio-
nais e o esporte tem 
esse papel fundamen-
tal de ajudar a tratar 
disso. A pessoa que 
está num centro es-
portivo fazendo ati-
vidade física corres-
ponde a uma atitude 
de cuidado com a sua 
saúde de forma pre-
ventiva,”, comentou o 
prefeito Luiz Fernan-
do Machado.

E a expectativa é ainda 
maior a partir do ano que 
vem, com salto signifi cati-
vo no orçamento da pasta, 
saltando de R$ 6 milhões 
de 2022 para R$ 15 milhões 
em 2024. “Um centro espor-
tivo fi ca bonito quando tem 
gente usando. Atualmen-

te recebemos aproximada-
mente 200 mil pessoas por 
mês em nossas 20 unidades. 
E estamos procurando cada 
vez mais melhorar a quali-
dade de cada um deles. Nos-
sos investimentos são nas 
pessoas. Jundiaí é uma ci-
dade que associa desenvol-
vimento com qualidade de 

vida”, afi rma o gestor de Go-
verno e Finanças José Anto-
nio Parimoschi.

OBRAS
Algumas obras foram 

entregues recentemente, 
atendendo solicitações de 
moradores, como a sala de 
ginástica do centro esporti-

vo Antonio de Lima, no Aga-
peama, num investimen-
to de R$ 382.677,18. A sala 
de ginástica, sala de admi-
nistração e pista de skate 
do Vanderlei Sperandio, no 
Santa Gertrudes, com cus-
tos de R$ 749.322,77. A revi-
talização do gramado e par-
que do José de Marchi, no 

Novo Horizonte, com 
custos de R$ R$ 266 
mil. A entrega de novo 
gramado com irriga-
ção do Léo Pereira, no 
Jardim Sarapiranga, 
com custos de R$ 500 
mil. E ainda a entrega 
do novo gramado, co-
bertura da arquiban-
cada e implantação 
de brinquedos não-es-
truturantes no Anto-
nio Iacovino, na Vi-
la Nambi, com custos 
de R$ 600 mil. Obras 
apenas no segundo se-
mestre deste ano.

“Foram muitas con-
quistas tanto nas ques-
tões administrativas, 
como a criação do Fun-
do de Apoio ao Espor-
te, em agosto deste ano, 
e a fi nalização dos pro-
jetos de contratação de 
OSCs (Organização de 

Sociedade Civil), quanto de 
infraestrutura, com melho-
rias em praticamente todos os 
centros esportivos. Tivemos 
um ano muito feliz, mas nos-
sa previsão para 2024 é ainda 
maior. O avião está na pista, 
pronto para decolar”, prevê o 
gestor de Esporte e Lazer, Luís 
Claudio Tarallo.

Esporte de Jundiaí terá 
salto no orçamento em 2024

MAIS INVESTIMENTOS Para 2024, o orçamento da pasta salta de R$ 6 milhões para R$ 15 milhões, segundo informou a Prefeitura
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DIVULGAÇÃO

Investimentos nos complexos esportivos marcaram o ano de 2023 e sinalizam mais entregas neste próximo ano

TRANSMISSÃO MERCADO

Band compra Copa das 
Nações Africanas 2024

Cria do Palmeiras é 
sondado por europeus

A Band acertou os direitos de 

transmissão da Copa das Nações 

Africanas 2024, que começa em 

janeiro, na Costa do Marfi m.

O meio-campista Luis Guilherme viu a 

procura de europeus crescer em 2023. 

O “cria” do Palmeiras é observado 

por Bayern de Munique e Chelsea.

O meio-campista Luis Guilherme viu a 

procura de europeus crescer em 2023. 

REPRODUÇÃO

O meia Matías Rojas cobra 
o Corinthians por pagamen-
tos de direitos de imagem 
atrasados e cogita ir à Fifa pa-
ra romper unilateralmente o 
contrato com o clube.

De acordo com a apuração 
do Globo Esporte, Rojas noti-
fi cou o Corinthians sobre os 
débitos, no início deste mês, 
e foi informado que o valor 
em aberto seria pago em du-
as parcelas, com a primeira a 
ser quitada até a semana pas-
sada, o que não ocorreu.

Os salários do camisa 10 
estão em dia, mas os direi-
tos de imagem correspon-
dem a boa parte da remu-

neração mensal de Rojas. 
A falta de pagamento por 
mais de dois meses abre 
margem para o pedido de 
rescisão contratual na Fifa.

Até o momento, o Co-
rinthians arcou com cerca 
de metade dos valores de di-
reitos de imagem acordados 
com Rojas. A dívida é de apro-
ximadamente R$ 5 milhões.

Caso acione a Fifa e ganhe 
a disputa judicial, o meia terá 
direito a receber o valor inte-
gral do contrato (a soma dos 
salários, direitos de imagem 
e outros encargos), o que re-
presentaria um enorme pro-
blema ao Timão.

Rojas cobra atrasos 
de pagamentos

CORINTHIANS

RODRIGO COCA/CORINTHIANS

A falta de pagamento abre margem para pedido de rescisão do meia


